
Deutsch-Polnische Gesellschaft Schneverdingen e.V. 
Schulstraße 3, 29640 Schneverdingen 

 
Protokoll der Mitgliederversammlung der DPG Schneverdingen am 28.03.2025 
Ort: Grundschule am Osterwald, Schneverdingen 
Uhrzeit: 18:00-19:30 Uhr 

 
1) Begrüßung 

Der Vorsitzende Peter Plümer begrüßt die Anwesenden, insbesondere die 
Bürgermeisterin sowie 5 Gäste aus Barlinek. 

 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
Es wurde ordnungsgemäß schriftlich/per Mail und rechtzeitig geladen. Gegen die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung erheben sich keine Einwände. 
Peter Plümer bittet, sich in die Anwesenheitsliste einzutragen. 

 
3) Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird unverändert festgestellt, da es hierfür keine Ergänzungs- 
oder Änderungswünsche gibt. 
Peter Plümer händigt den Mitgliedern einen Fragebogen für eine 
Mitgliederbefragung aus und bittet, diese zahlreich zum Ende der Pause vor der 
Lesung ausgefüllt zurückzugeben. 
Außerdem verweist er auf den Büchertisch, wo die Vereinsnachrichten 2024 
ausliegen, ferner die Chronik aus dem Jubiläumsjahr 2020 für die Neumitglieder 
sowie einige weitere Bücher, die sich noch im Fundus des Vereins befinden. Bei 
Interesse kann man diese erwerben. 
Außerdem liegt dort Promo-Material aus Barlinek und Przelewice. 

 
4) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.11.2024 

Das Protokoll wird einstimmig bei einigen Enthaltungen genehmigt. 

 
5) Anträge 

Anträge liegen nicht vor. 
 

6) Begrüßung neuer Mitglieder 
Anna Heine, Christiane Ziemann und Michael Schirmer werden als neue Mitglieder 
begrüßt. 
Der Verein hat aktuell 106 Mitglieder. 

 
7) Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

Peter Plümer verweist auf den ausliegenden Jahresbericht in Form der 
Vereinsnachrichten, der auch in diesem Jahr von Sonja Richter erstellt 
wurde. Er lobt Inhalt und Layout. Peter Plümer kennt keinen anderen 
Verein, der in dieser Art und Weise seine Chronik jährlich fortschreibt. 
Ferner verweist Peter Plümer auf den neu gestalteten Mitgliedsantrag. 
Nicht zuletzt wurde die Homepage des Vereins neu gestaltet. Neben dem 
neuen Aussehen und der veränderten Struktur der Seite hat diese einige 
technische Vorteile. Peter Plümer freut sich auf Feedback, was diesen Teil 
der Öffentlichkeitsarbeit angeht. 
Peter Plümer berichtet von den Aktivitäten Ende 2024 und bis jetzt in 2025.  
Am 18.02.2025 durfte Peter Plümer die Aktivitäten des Vereins im 
Sozialausschuss vorstellen. 
Am 01.03.2025 besuchte eine Delegation das Norddeutsche Treffen in 
Hamburg, wo es wie jedes Jahr einen angeregten Austausch hinsichtlich 
der laufenden Aktivitäten der Gesellschaften gab.  
Der Ausblick auf das laufende Jahr erfolgt zum gesonderten 
Tagesordnungspunkt. 
 

 



8) Kassenbericht 
Ina Wesseloh gibt den Kassenbericht zur Kenntnis. 

Über die Aktivitäten aus 2024 wurde bei der letzten MGV ausführlich berichtet. 
 

Peter Plümer dankt Ina Wesseloh für den Kassenbericht und die geleistete Arbeit. 
Er verweist darauf, dass die Mitgliedsbeiträge mit 12/25/30 Euro für 
Jugendliche/Einzelmitglieder/Paare und Familien seit Gründung des Vereins 
unverändert sind und benennt die Möglichkeit, Aktivitäten des Vereins durch Spenden 
zu unterstützen. 

 

9) Entlastung des Vorstands 

Die Kassenprüfer Rüdiger Müller und Margrit Rakow haben die Kasse geprüft, diese 
für ordnungsgemäß befunden und schriftlich die Entlastung des Vorstandes 
beantragt. Der anwesende Rüdiger Müller trägt entsprechend vor. Peter Plümer lässt 
über den Antrag abstimmen. Die Entlastung erfolgt einstimmig bei Enthaltung des 
Vorstandes. 
 
Nunmehr stehen Neuwahlen an. 
 
Vorher verabschiedet der Vorsitzende die Vorstandsmitglieder Iris Hennig, die nicht 
anwesende Anja Keiten und Dietlind Horstmann-Köpper mit ehrenden Worten und 
jeweils einem Blumenstrauß sowie einer Urkunde aus dem Vorstand. Die 
Mitgliederversammlung ehrt das Engagement mit Applaus. 
 

10) Neuwahl des Vorstandes 
a) Wahl der/des Vorsitzenden 
b) Wahl eines/einer stellv. Vorsitzenden 
c) Wahl einer/s Schatzmeisters 
d) Wahl einer/eines Schriftführers 
e) Wahl von bis zu 5 Beisitzern als Vorstandsmitglieder 

 
Dieter Möhrmann stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung und übernimmt nach 
Zustimmung der Mitglieder die Leitung der Versammlung. 
Dieter Möhrmann teilt mit, dass sich der bisherige geschäftsführende Vorstand, also 
der Vorsitzende Peter Plümer, seine Stellvertreterin Joanna Greve und die 
Schatzmeisterin Ina Wesseloh sowie die Schriftführerin Sonja Richter zur 
Wiederwahl zur Verfügung stellen. Es wird durch Handaufheben gewählt, wenn 
niemand schriftliche oder geheime Wahl verlangt. Ein solches Verlangen gibt es aus 
der Versammlung heraus nicht. 
 

a) Er fragt, ob es für die Position des Vorsitzenden weitere Kandidaten gibt. Das ist 
nicht der Fall. 
Sodann erfolgt die Wahl des Vorsitzenden. Die Wahl erfolgt einstimmig. 
Peter Plümer erklärt auf Befragen, dass er die Wahl annimmt. 
 

b) Er fragt, ob es für die Position des stellvertretenden Vorsitzenden weitere 
Kandidaten gibt. Das ist nicht der Fall. 
Sodann erfolgt die Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. 
Joanna Greve erklärt auf Befragen, dass sie die Wahl annimmt. 
 

c) Er fragt, ob es für die Position des Schatzmeisters weitere Kandidaten gibt. Das ist 
nicht der Fall. Sodann erfolgt die Wahl der Schatzmeisterin. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. 
Ina Wesseloh erklärt auf Befragen, dass sie die Wahl annimmt. 

 
d) Er fragt, ob es für die Position des Schriftführers weitere Kandidaten gibt. Das ist 

nicht der Fall. Sodann erfolgt die Wahl der Schriftführerin. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. 
Sonja Richter erklärt auf Befragen, dass sie die Wahl annimmt. 



 
e) Dieter Möhrmann teilt danach mit, dass es für die insgesamt maximal 5 Beisitzer-

Sitze folgende Kandidaten gibt: 
Thomas Sandkühler - Wiederwahl 
Fritz-Ulrich Kasch - Wiederwahl 
Anna Heine, die Lehrerin an der KGS ist und sich für eine gute Verbindung 
zwischen DPG und KGS für den Vorstand zur Verfügung stellt 
Ingo Holderbach, der vor einigen Jahren nach Schneverdingen gezogen ist und 
auch schon bisher bei Projekten mitgewirkt hat 
Helga Moser, die heute hier Hausherrin ist und in der Stadt als Schulleiterin der 
Grundschule am Osterwald sowie mit weiterem Engagement im Bildungs- , Kultur- 
und weiteren Bereichen bekannt ist. 
 
Er fragt, ob es weitere Kandidaten als Beisitzer gibt. Das ist nicht der Fall. 

 
Danach lässt Dieter Möhrmann jeweils einzeln wählen: 
Thomas Sandkühler (in Abwesenheit) 
Fritz-Ulrich Kasch 
Anna Heine 
Ingo Holderbach 
Helga Moser 
die jeweils einstimmig gewählt werden und jeweils erklären, dass sie die Wahl 
annehmen. Thomas Sandkühler hat im Vorwege die Annahme seiner Wahl im Falle 
seiner Weiterwahl erklärt. 
 
Dieter Möhrmann übergibt die Leitung der Versammlung an den alten und neuen 
Vorsitzenden, der nach einer kurzen Ansprache anlässlich seiner Wiederwahl die 
Versammlung fortsetzt mit: 

 
11) Neuwahl eines Kassenprüfers 

Kassenprüfer für 2023 und 2024 war Rüdiger Müller.  
Kassenprüferin für 2024 und 2025 ist Margrit Rakow. 
Kassenprüfer für 2025 und 2026 ist Ulrich von der Heide. 
Es wird nunmehr ein Kassenprüfer für 2026/27 gesucht, der nur im Notfall für 2025 
prüfen müsste. 
Harald Moser erklärt sich als Kassenprüfer für 2026 und 2027 bereit und wird 
einstimmig gewählt. 

 
12) Ausblick 2025 

Peter Plümer berichtet, wie oben bereits kurz benannt, wie folgt: 
Die Bauchtanzgruppe aus Heber reist im Juni nach Barlinek, um die Universität des 
III. Lebensalters wieder zu treffen. 
Im Juli wird die Jugendgruppe, die im letzten Jahr Gäste aus Barlinek hatte, 
wiederum dorthin reisen. Das Projekt wird diesmal von Sonntag bis Sonntag, somit 7 
Tage durchgeführt. 
In der Zwischenzeit hat sich die Gruppe alle zwei Wochen getroffen und gemeinsam 
etwas Polnischunterricht gehabt. 
Für die Mitglieder besteht die Möglichkeit, sich bei den Projekten einzubringen bzw. 
sich beispielsweise für eine Fahrt in die Partnerstadt der Reisegruppe der Tänzer 
aus Heber anzuschließen. 

 
Peter Plümer bittet die Mitglieder ausdrücklich, Wünsche, Ideen und Hinweise 
jederzeit an den Vorstand heranzutragen, was heute sehr gut über den 
ausgehändigten Fragebogen möglich ist. 

 

13) Grußworte 

Bürgermeisterin Meike Moog-Steffens beglückwünscht die Vorstandsmitglieder zu 
ihrer Wahl bzw. Wiederwahl und würdigt das Engagement des Vereins. Mit Blick auf 
die erst im November 2024 stattgefundene Mitgliederversammlung gab es heute 
aber wenig Neues. 



 
Arleta W. überbringt Grüße aus der Partnerstadt. 
Die Bürgermeisterin sowie die Delegation aus Barlinek würdigen ebenfalls die 
Verdienste der ausgeschiedenen Vorstandsmitglieder und überreichen 
Geschenke. 

 
14) Allgemeine Aussprache /Verschiedenes 

Keine Wortbeiträge 
 

15) Schließung der Sitzung 

Peter Plümer schließt den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung um 19:30 Uhr. 
Nach einem informellen Zusammensein schließt sich eine Lesung an. 

 
 

Plümer Richter 


